
 
  

 
 
 

¡COMUNICADO –COMUNICADO-COMUNICADO! 
“TRABAJADORES DE LAS SALUD”  

¿POR QUÉ NO HUBO ACUERDO EN LA NEGOCIACIÓN DE LA SUBMESA DE SALUD 
2020? 

 

Las organizaciones sindicales y gremiales del sector público distrital de salud, lamentamos informar 
y denunciar a la opinión pública y en especial a los trabajadores del sector salud, que no se logró 
acuerdo en la negociación de la submesa de salud para el 2020. Los petitorios que fueron 
presentados en febrero del 2020, fundamentales para mejorar las condiciones laborales de los 
trabajadores del sector salud, fueron aplazados por la pandemia y por la negativa de la 
administración al negar la mesa sectorial que desde años anteriores se viene realizando. La 
negociación se inició hasta noviembre de 2020 y pese a que se pretendía llegar a concertar con la 
administración distrital en pro del mejoramiento de las condiciones de trabajo del sector salud, que 
impactan de manera directa en la calidad de la atención en salud, la negociación. Por tanto, la 
bancada sindical de salud no se prestó para firmar dicho acuerdo y ello no le importó a la 
administración, las causas y razones son las siguientes: 

1. La negativa constante que mantuvo el Secretario de Salud de Bogotá, Dr.  Alejandro Gómez, de 
no reunirse con los trabajadores del sector salud durante lo corrido del año 2020 para resolver 
las denuncias y requerimientos de la bancada sindical de salud.   
 

2. La intransigencia e inflexibilidad de los negociadores designados por la administración distrital, 
la falta de voluntad política, su sesgo en la negación de contrapropuestas que mejoraran las 
condiciones laborales y calidad de vida de los trabajadores de salud y los pacientes. 

 
3. El desinterés, la falta de importancia y correctivos necesarios al incumplimiento de algunos 

puntos de los acuerdos firmados en la negociación con las sub-redes, como por ejemplo, el no 
respeto a la secuencia de turnos, en el escenario de la negociación distrital. 

 
4. La no disposición de la administración a dirigir una mirada sensata y serena a la grave crisis que 

atravesamos en el sector salud en este momento de pandemia por COVID-19, que ha generado 
múltiples contagios y muertes en nuestro gremio, que hasta el día 5 de enero de 2021, reportaba 
a nivel nacional 22.640 trabajadores de la salud contagiados, según cifras del INS y cerca de 220 
fallecidos.  
 

Denunciamos 
 
1. La congestión de los servicios, que en el caso de las Unidades de Cuidados Intensivos es de 85.3% 

según SALUDDATA de la Secretaría Distrital de Salud, pero con un porcentaje de ocupación 
mayor como fue informado por la Personería de Bogotá después de realizar un proceso de 
verificación.  Personería de Bogotá encontró diferencias en el reporte realizado en el SIRC por 
la red pública de hospitales, frente a las camas UCI asignadas a COVID. 
(personeriabogota.gov.co). 
 
 

https://www.personeriabogota.gov.co/sala-de-prensa/notas-de-prensa/item/812-personeria-de-bogota-encontro-diferencias-en-el-reporte-realizado-en-el-sirc-por-la-red-publica-de-hospitales-frente-a-las-camas-uci-asignadas-a-covid
https://www.personeriabogota.gov.co/sala-de-prensa/notas-de-prensa/item/812-personeria-de-bogota-encontro-diferencias-en-el-reporte-realizado-en-el-sirc-por-la-red-publica-de-hospitales-frente-a-las-camas-uci-asignadas-a-covid
https://www.personeriabogota.gov.co/sala-de-prensa/notas-de-prensa/item/812-personeria-de-bogota-encontro-diferencias-en-el-reporte-realizado-en-el-sirc-por-la-red-publica-de-hospitales-frente-a-las-camas-uci-asignadas-a-covid


 
  

 
 

2. La limitada disponibilidad de recurso humano, sumado a las incapacidades médicas por el 
COVID.19, la no contratación de nuevo recurso humano, la programación de los turnos con 
insuficiente personal para los diferentes servicios, ocasionando sobrecarga laboral. Acentuado 
lo anterior, la reasignación de funciones no correspondientes con el perfil ocupacional. 
 

Exigimos que se informe a la opinión pública la realidad que se vive en la red pública hospitalaria de 
Bogotá. Hacemos un llamado a la opinión pública y a los trabajadores del sector salud para que 
estén atentos  al manejo de la información y de los recursos, así como a las condiciones de trabajo 
en el sector salud. 

 
Bancada de Salud 
Bogotá, Distrito Capital 
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